
A
ccade in provincia di Palermo, ma potrebbe es-
sere il racconto di una vicenda che potete, se vo-
lete, “adattare” ad una qualsiasi città.

Soprattutto dalle nostre parti. E così abbiamo appreso,
gironzolando per internet, che la città di Carini è sporca
perché è in corso un complotto per denigrare l'ammi-
nistrazione di quella cittadina. Per la verità l'afferma-
zione non viene direttamente dal sindaco, persona che
probabilmente queste nemmeno le pensa certe cose.
Tuttavia per giustificare la mancata raccolta dei rifiuti
solidi urbani, dopo il classico guasto degli autocompat-
tatori (non si tratta di una novità, l'abbiamo già sentita
in passato), si è giunti al complotto ordito dagli avver-
sari politici (questa si che è una novità. Sintomo di una
svolta?). Ora noi tutti comprendiamo che fare funzio-
nare il servizio di Nettezza Urbana è difficile in qualsiasi
città come sappiamo bene noi marsalesi, ma ci rifiu-
tiamo di pensare che sia davvero impossibile. Le mac-
chine si guastano? Compito dell'Amministrazione (di
Carini e di qualsiasi altra città) è quello di farle ripa-
rare. I cittadini sono indisciplinati e depositano la spaz-
zatura fuori dai cassonetti? Gli organi preposti vigilino
e reprimano. Si avvii una campagna di informazione
sulla necessità di esser tutti più “educati”, si intrapren-
dano tutte le iniziative che si ritengono opportune, ma
non si parli di complotto. Ci viene difficile pensare ai
dirigenti dei partiti dell'opposizione che, nottetempo, si
riuniscono in prossimità dei cassonetti e spargano i ri-
fiuti per terra. Oppure viste, non so se ci capite, le dif-
ficoltà che i partiti di maggioranza spesso hanno nei
Consigli comunali (e anche qui a Marsala non stiamo
messi male) qualche dissidente dello schieramento del
sindaco, per “remare contro”, butti immondizia per le
strade. Cercate di essere seri, cercate soluzioni, anche
le più originali e percorrete percorsi anche tra i più
“tortuosi”, per arrivare ad avere città pulite davvero.
Ma non pensate, signori consiglieri di qualsiasi città o
schieramento politico, ad un complotto della mondezza.
Però, ora che ci pensiamo anche a Marsala un espo-
nente della maggioranza di alcuni anni fa sospettò che
i cani randagi fossero degli animali dell'opposizione li-
berati per “politica”.

Il complotto
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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Da giovedì sera non si ha più notizie e risulta irreperibile
il marsalese Ignazio Casano, 43 anni, residente in con-
trada Misilla. Secondo quanto accertato l’uomo

avrebbe volontariamente lasciato l’abitazione della sorella,
sempre in contrada Misilla, dove era temporaneamente domi-
ciliato, allontanandosi a bordo di un’Alfa Romeo 155 di colore
grigio – targata AG668 HM.  Chi fosse in grado di fornire no-
tizie e/o anche di intercettarlo deve immediatamente avvertire
una fra le Forze dell’Ordine (Polizia, Carabinieri, Gdf, ecc.) e
fra queste anche la Polizia Municipale al numero 0923993100.
L’ultima segnalazione telefonica è stata in contrada Torrelunga
Puleo. 

Marsala: da giovedì si cerca Ignazio Casano
CRONACA L’uomo si è allontanato in auto dalla casa della sorella dove abitava

Nei giorni scorsi il no-
stro giornale ha pub-
blicato la lettera di

una studentessa marsalese,
che lamentava alcune carenze
della Biblioteca “Salvatore
Struppa” di Marsala, sprovvi-
sta di collegamento wi–fi e di
una copia della Carta Costitu-
zionale. La denuncia ha fatto
molto discutere, suscitando
una decisa reazione anche da
parte della delegazione locale
dell'Anpi. Presidente Nilo,
perchè questa lettera l'ha
fatta arrabbiare così tanto?
Noi marsalesi siamo stati una delle prime città meridionali
nelle percentuali a favore della Repubblica quando si votò
il referendum costituzionale. Marsala ha inoltre dato un con-
tributo alla Resistenza con circa 100 partigiani, 20 dei quali
c'hanno rimesso la pelle. Che una città come la nostra possa
vivere da anni senza una copia della Costituzione nella Bi-
blioteca comunale è scandaloso. Significa che le ammini-
strazioni in questi anni se ne sono fregate, così come i
dirigenti che si sono alternati nel tempo. La Costituzione a
Marsala dovrebbe essere all'ingresso della Biblioteca. Alcuni
anni fa l'amministrazione Galfano fece stampare e distribuire
la Costituzione italiana in tutte le scuole. Che una studen-
tessa venga a studiare nella sua città e non trovi né il testo
della Costituzione né il wi-fi è un fatto grave e vergognoso.
Davanti a lettere del genere il sindaco dovrebbe intervenire.
Sono profondamente indignato. Tutto ciò mi convince co-
munque a raddoppiare il mio impegno in città per l'Anpi.
Nel frattempo, il nostro giornale ha denunciato anche
l'aumento delle svastiche e delle croci celtiche disegnate
sui muri di alcune aree della città. Cosa ne pensa?L'Anpi
nazionale ha invitato le delegazioni locali a mobilitarsi in
vista della “Marcia su Roma” che è stata annunciata da
Forza Nuova per il prossimo 28 ottobre. E' la conferma che
la storia può ripetersi sotto ferma di tragedia o farsa. Dob-
biamo impegnarci ad evitarla. Ma come pensano di marciare
questi? Con l'olio di ricino e i manganelli? Anche le scritte
e le svastiche nella nostra città si inseriscono in questo clima.
Dobbiamo tenera la guardia alta. [ ... ]

...continua in seconda

Nilo: “La Costituzione
in Biblioteca subito”

MARSALA Il presidente Anpi: “Via le svastiche dai muri”

E' stato incardinato il punto
relativo al Piano Triennale
delle Opere Pubbliche. Si

è conclusa così la seduta di gio-
vedì sera del consiglio comunale
di Marsala. E' stata una delle se-
dute più articolate dal punto di
vista politico, come non se ne ve-
devano da tempo. Dopo le im-
mancabili comunicazioni si è
passati al prelievo dell'argo-
mento relativo alle conclusioni
della commissione di inchiesta
sullo stato dei lavori realizzati
dall'amministrazione, relativi a
piano delle opere pubbliche per
l'anno 2016. Erano presenti in
aula il sindaco Alberto di Giro-
lamo, il suo vice Agostino Licari
e l'assessore Anna Maria Angi-
leri. Presenti anche dirigente e
funzionario dell'ufficio tecnico.
Le conclusioni della commis-
sione dopo il prelievo del rela-
tivo punto, sono state illustrate

dal presidente della Commis-
sione Lavori Pubblici, Michele
Gandolfo. “Ci siamo chiesti se ha
ancora un significato produrre
atti da rappresentanti del popolo
se poi questi vengono puntual-
mente disattesi dall'amministra-
zione – ha detto l'esponente
socialista -. C'è una specifica vo-
lontà? A noi della commissione è
parso di capire di si”. Gandolfo
ha poi illustrato le “criticità” ri-
levate dalla commissione. “Non
comprendiamo che fine abbiamo
fatto i soldi che avevamo stan-
ziato per l'acquisto dell'antica
Porticella. Perché non si è proce-
duto al rifacimento dei marcia-
piedi di via Roma, inoltre perché
non è stata effettuata la manuten-
zione straordinaria della Fontana
del vino. Le varie somme che
avevamo stanziato per le pale-
stre, Palasport in testa perché
non sono stati spesi? E poi i soldi

per l'illuminazione pubblica e per
gli interventi straordinari sulle
strade. Si è fatto un uso politico
del voto del Consiglio, non te-
nendo presente la volontà
espressa. La commissione al-
l'unanimità, con la sola asten-
sione del gruppo del Partito
Democratico, esprime un giudi-
zio negativo sull'operato dell'am-
ministrazione per quanto attiene
la realizzazione di opere indicate
del Massimo Consesso Civico”.
A rispondere all'intervento di
Gandolfo il sindaco Alberto di
Girolamo che ha detto che delle
somme stanziate dal Consiglio co-
munale ne sono state spese oltre il
95%. “ I lavori relativi o sono stati
ultimati – ha detto – o sono in fase
di ultimazione. Ho sempre rispet-
tato la volontà del Consiglio che ri-
tengo sovrana”. [ ... ]

...continua in seconda

Approvato il risultato della commissione
d'inchiesta sulle opere pubbliche del 2016

CONSIGLIO COMUNALE Letizia Arcara: Sancita ufficialmente la crisi. Il sindaco azzeri la giunta”

ALBERTO DI GIROLAMO: “RISPETTOSO DELLA VOLONTÀ DEL CONSIGLIO. LE SOMME SONO STATE SPESE E I LAVORI ULTIMATI O IN CORSO”

ONLINE SU

PINO NILO
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Il consigliere co-
munale Aldo Ro-
driquez interviene

nuovamente sull'incre-
mento alto delle en-
trate e spese che fanno
riferimento al Bilancio
di Previsione 2017-
2019. “Nel parere del-
l’organo di revisione
sulla proposta di bi-
lancio (a pagina 24) si
evince “verifica atten-
dibilità e congruità
delle previsioni anno
2017-2019 – proventi
dei servizi pubblici -

teatri – 2017 – afferma
l'esponente 5 Stelle –
che le entrate sono
204.000 mila e le
spese  280.780 mila.
Nell'anno precedente,
era previsto invece per
l’anno 2015, entrate
per 30.000 mila e
spese per 588.957
mila”. Rodriquez in-
terroga il sindaco sui
motivi dell'incremento
così alto delle entrate
e delle spese con rife-
rimento ai teatri co-
munali. 

Teatri, “Incremento
nel prossimo bilancio”

[ Nilo: “La Costituzione in Biblioteca subito” ] - L'ammi-
nistrazione dovrebbe cancellare croci e svastiche, secondo
lei? Dovrebbe cancellarle immediatamente, anche se è più
facile pulire i muri che i cervelli di questi individui. L'ammi-
nistrazione ha il dovere di vigilare su quanto avviene in una
città che è stata Medaglia d'oro al Valore Civile durante la
Seconda Guerra Mondiale. In questi giorni si è parlato
molto a livello nazionale anche della legge Fiano che torna

a intervenire sull'apologia del fascismo. Come la vede?
Noi abbiamo già una Costituzione che impedisce in qualsiasi
forma e maniera che si tenti la ricostituzione del partito fa-
scista o che se ne faccia apologia attraverso forme propagan-
distiche. La Costituzione resta la nostra legge guida: qualche
mese hanno tentato di cambiarla, ma gli italiani hanno dato
una risposta molto chiara. A questo punto, non resta che ap-
plicarla. [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

POLITICA

[ Approvato il risultato della commissione
d'inchiesta sulle opere pubbliche del 2016 ] -
Di Girolamo con l'ausilio del dirigente Luigi
Palmeri, è poi entrato nel merito di ogni singola
contestazione proveniente dalla commissione
“...e comunque – ha detto tra l'altro – le diffi-
coltà sono di natura burocratica. Consideriamo
che abbiamo soltanto un dirigente tecnico in
servizio”. All'atto del voto anche il Pd si è
espresso favorevolmente alle conclusioni criti-
che verso l'amministrazione. Un solo voto con-
trario quello della consigliera Linda Licari.
“Dopo il risultato del voto – ha detto subito la
Consigliera Letizia Arcara – la crisi è ufficial-
mente sancita. Il sindaco ha tutti contro e oc-
corre azzerare la giunta”.  Per il Pd ha cercato
di dare una giustificazione il vice capogruppo:
“Abbiamo sempre votato per la città e con la
nostra amministrazione – ha detto Calogero
Ferreri –. Questo voto di oggi è soltanto un giu-
dizio tecnico”. A Ferreri ha replicato Aldo Ro-
driquez. “Ma di cosa parla il Pd – ha detto
l'esponente pentastellato – era forse tecnico il
voto sullo scioglimento di Marsala Schola,
quando il gruppo si è diviso addirittura in tre?”.
Sono poi intervenuti a vario titolo Giusi Pic-
cione, Arturo Galfano, Antonio Vinci che ha
sollevato lo stato di abbandono degli uffici che
ospitano il settore Urbanistica ad Amabilina,
Luigia Ingrassia, Giovanni Sinacori Pino Mi-
lazzo e Flavio Coppola”. Il sindaco ha poi illu-
strato brevemente le linee guida che hanno
ispirato l'amministrazione nella formulazione
del nuovo piano delle opere pubbliche e il pre-
sidente del Consiglio Enzo Sturiano ha aggior-
nato i lavori alla seduta prevista di martedì 19
alle opere 15.30.

CONTINUA DALLA PRIMA

MARSALA /1

Si è tenuta ieri mattina, in una lunga conferenza
stampa, la presentazione delle iniziative della Setti-
mana Europea della Mobilità Sostenibile, promossa

dal Ministero dell’Ambiente, a cui Marsala aderisce as-
sieme ad altre 107 città italiane da oggi e fino al 22 settem-
bre. Sul tavolo anche alcuni progetti in itinere che il
Comune sta valutando di intraprendere sul piano della via-
bilità e della vivibilità cittadina. “La mobilità sostenibile mi
sta a cuore – ha affermato il sindaco Alberto Di Girolamo
-. In città si usa molto l'auto, si cammina poco a piedi e in
bici ma sono consapevole che per fare ciò bisogna incre-
mentare i mezzi pubblici. Per fare ciò abbiamo approntato
un capitolo di spesa per l’acquisto di bus elettrici, passando
dagli Euro 1 agli Euro 4 e 5. Marsala inoltre, è al 59° posto
tra 109 città, per un finanziamento di un milione per l’ac-
quisto di autobus, pensiline, cartellonistica e campagne di
educazione alla mobilità sostenibile”. Da oggi e fino al 22
diverse iniziative: si potrà viaggiare con un speciale bi-
glietto da 1 euro, valido tutto il giorno e su tutte le linee, da
lunedì 18, saranno due le circolari gratuite che colleghe-

ranno i parcheggi comunali al centro storico, ogni 15 mi-
nuti; il 22 settembre sarà la “Giornata senza Auto”, in cui
verrà ampliata la ZTL: non si potrà entrare con l’auto nelle
vie limitrofe al centro storico, un perimetro delineerà il per-
corso che potranno fare le auto e dove potranno essere par-
cheggiate. Poi il sindaco ha illustrato il progetto “Pedibus”
per gli studenti delle scuole del centro. In pratica genitori
e/o insegnanti per recarsi nelle scuole dell’Istituto Com-
prensivo “Garibaldi” – che sta sperimentando l’iniziativa
con il coordinamento dell’assessore Anna Maria Angileri
presente all’incontro con la stampa con l’insegnante Anna
Spanò – dovrà lasciare le auto in luoghi appositamente in-
dicati e seguire a piedi un percorso per andare a scuola; i
piccoli studenti verranno accompagnati anche da assistenti.
Ma è un progetto che verrà sperimentato in questi giorni.
Presente in Sala Giunta anche il direttore AMAT di Palermo
Gianfranco Rossi che “… torno a Marsala per un progetto
ecosostenibile importante. Accendo al grande progetto che
viene seguito dal sindaco di Marsala, “Area Vasta”, Di Gi-
rolamo e Rossi hanno avanzato l’ipotesi di una linea di tram
che colleghi tutto il territorio della Provincia di Trapani, ae-
roporto di Birgi in primis, perché sarebbe in termini di costi
solo 1/8 rispetto al potenziamento ferroviario che pare lon-
tano. “L’idea è quello di collegare tutta la Sicilia Occiden-
tale e di far fruire lo scalo di Birgi anche all’agrigentino”,
ha affermato Di Girolamo, anticipando: “Nel 2018-2019
inizieranno i lavori allo Scorrimento Veloce per collegare
Birgi all’autostrada Mazara-Palermo, il territorio non sarà
più un’isola nell’isola. Il funzionario AMAT Domenico Ca-
miniti ha poi illustrato dettagliatamente il progetto “Car
Sharing” che a Marsala dovrebbe partire tra dicembre e

l’inizio del prossimo anno. In sintesi, spiegando l’evolu-
zione della domanda di mobilità degli ultimi anni e i risultati
sempre in crescita ottenuti a Palermo, il “Car Sharing” è un
servizio di mobilità pubblica individuale, integrativo al tra-
sporto pubblico in cui l’abbonato acquista solo l’uso del
veicolo anziché il veicolo stesso. L’utente dovrà acquistare
una card iscrivendosi all’apposito Club e potrà recarsi in
un parco auto per prendere il veicolo ed usarlo per il tempo
necessario del suo “viaggio”. Ciò vuol dire ridurre l’uso
delle auto private, incentivare il rispetto dell’ambiente in
Città e ridurre i costi perché una card giornaliera costa dav-
vero molto poco. A Marsala è prevista la realizzazione di
parchi “Car Sharing” a Porta Garibaldi, al Porto, alla Sta-
zione di Marsala e in un altro punto strategico: la via dei
Kitesurf, zona che raccoglie circa 50mila appassionati da
tutto il mondo. L’idea, per dirla con Caminiti, è quella di
un sistema di mobilità intelligente che coinvolga tutti i
mezzi in maniera, però, equilibrata. [ claudia marchetti ]

Al via la Settimana delle Mobilità, meno auto e “Pedibus”
Il sindaco Di Girolamo: “Più bus, passeggiate per gli studenti del centro e a breve il via al Car Sharing”

MARSALA /2

Il Consorzio Centro Commerciale
Naturale di Marsala, con la pre-
senza di Maison Sensi-Brussels,

importante azienda con sede a Bru-
xelles operante nell'ambito della pro-
mozione delle eccellenze italiane
all'estero, terrà una conferenza
stampa che si terrà mercoledì 20 set-
tembre alle ore 10.30 presso la pro-
pria sede ubicata all'interno della ex
chiesa di Sant'Antonio Abate sita in
via XI maggio. Verrà comunicata la
partecipazione alla sesta edizione di
Blue Sea Land di Mazara del Vallo,
expo Internazionale dei Cluster pro-
duttivi del Mediterraneo dell'Africa e
del Medioriente e delle filiere agro-it-
tico-alimentari italiane e siciliane
promosso dal Distretto della Pesca e
Crescita Blu in collaborazione con la
Regione Sicilia col patrocinio di Mi-

nistero degli Esteri, Ministero delle
Politiche Agro-alimentari e Forestali,
Ministero dello Sviluppo Econo-
mico, Ministero dell'Istruzione, Uni-
versità e Ricerca e Ministero dell'
Ambiente e della Tutela del Territo-
rio e del Mare. Dal 28 settembre all'
1 ottobre un fitto calendario di eventi
e appuntamenti fra workshop, coo-
king-show, degustazioni, convegni,
incontri scientifici, dibattiti culturali,
spettacoli e un momento religioso
d'eccellenza quale l'invocazione ro-
tariana per la pace fra i popoli. La
partecipazione del CCN a tale presti-
gioso evento è senza dubbio un'occa-
sione importante nel quadro di una
più ampia e proficua progettualità
per le diverse realtà produttive del
territorio trapanese e di conseguenza
per l'immagine della nostra città.

Il Centro Commerciale Naturale verso il Blue Sea Land
Sarà all’expo del mediterraneo di Mazara con un’azienda di Bruxelles per la promozione dei prodotti locali

Per Aldo Rodriquez aumento troppo alto

IL PERIMETRO ZTL SENZA AUTO LA GIORNATA DEL 22 SETTEMBRE

SANT’ANTONIO ABATE - VIA XI MAGGIO

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

SANITÀ

Asp, più spazi per
richieste vaccini

Dalla prossima settimana
gli uffici e l’ambulatorio
del servizio vaccinazioni
alla Cittadella della Salute
di Trapani potranno contare
su due nuove sale d’attesa,
più ampie e razionalizzate,
una per gli adulti e una per
i bambini. Lo comunica il
dirigente del servizio Sanità
pubblica, Epidemiologia e
Medicina preventiva del-
l’ASP di Trapani, Gaspare
Canzoneri. “Questo servi-
zio – spiega Canzoneri - di-
mensionato per un certo iter
di vaccinazioni si è trovato,
come del resto in tutt’Italia,
ad attuare le nuove proce-
dure e in pochi giorni a
dover far fronte a una  mol-
titudine di richieste dovute
all’obbligatorietà delle vac-
cinazioni. Ci si è subito at-
tivati per richiedere un
maggior numero di perso-
nale addetto e nuovi spazi”.
Si ricorda infine che, dopo
il compimento del sesto
anno, si deve effettuare la
prenotazione per le vacci-
nazioni entro il prossimo 31
ottobre.
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CINEMA GOLDEN

In sala Cars 3 e
le voci italiane

Il Cinema Golden di
Marsala questa setti-
mana proietterà l’atteso
film d’animazione
“Cars 3”. Saetta
McQueen ha un nuovo
rivale: è Jackson
Storm, un'auto da corsa
di ultima generazione
allenata su simulatori
di gara avanzatissimi.
Per Saetta pare sia arri-
vata l'ora di appendere
i pneumatici al chiodo
e ritirarsi in buon or-
dine, andando a rag-
giungere le vecchie
glorie del passato. Mai
come in questo mo-
mento ha bisogno dei
consigli del suo men-
tore Doc Hudson e del-
l'amicizia di Cricchetto
e Sally: ma se questi
ultimi gli sono vicini,
Doc è una presenza
confinata nel cuore e
nella memoria. Tra le
voci italiane che hanno
doppiato “Cars 3”: Sa-
brina Ferilli, Ugo Pa-
gliai, Pino Insegno,
Alex Zanardi, Ivan Ca-
pelli, J-Ax, La Pina, un
cameo di Sebastian
Vettel e… alcune regi-
strazioni inedite del
doppiaggio di Paul
Newman. Per gli Over
65 biglietto a 4 euro.

INIZIATIVE

Altra importante affermazione per Alessia Bi-
lello, 17 anni, che ha vinto il titolo di Miss Sud
Moda nella finale nazionale svoltasi a Rocca-

daspide in Provincia di Salerno. La stessa Bilello si
era aggiudicata il titolo di “Miss Jeans Moda” nella fi-
nale regionale svoltasi a Marsala, presso il lido Pa-
keka, con l’organizzazione dell’Associazione “Il
Timone” di Nino Russo.  Nella stessa serata presentata
da Baldo Russo, Cristina Corvaia e Palma D’Angelo
il titolo di “Miss Sud Sicilia 2017” era andato alla
23enne Erica Laudicina, bellezza mediterranea che per
problemi logistici non ha potuto prendere parte alla fi-
nale nazionale.  Le altre fasce della finale regionale
siciliana sono andate a Paola Abate, 16 anni, “Ragazza
in Jeans cinema”; a Nancy Sciacca, 15 anni, “Premio
Associazione Il Timone”; a Consuelo Pace, 16 anni,
“Ragazza in Jeans Sicilia 2017” e ad Arianna Giaca-
lone, 18 anni, “Miss Sud Moda Sicilia”. 

Alessia Bilello
Miss Sud Moda

La marsalese già la fascia Miss Jeans

Eromeo, corto marsalese
per “La fine dell’estate”

MUSICA

Entrano nel vivo i festeggiamenti in onore del Simulacro
della Madonna Addolorata. Dopo la manifestazione di
ieri sera in cui è stata rievocata la storia del Santuario, di

cui quest’anno ricorre il 2° anniversario dell’elevazione, in que-
sti giorni sono previste diverse iniziative. Oggi la giornata cru-
ciale dei festeggiamenti a carattere religioso. Si inizierà al
mattino con lo scampanio a festa (ore 7.30) e con le sante messe
(ore 8,30 e 10). Alle ore 17 il Giro della banda per le vie della
città e successivamente, alle ore 18.30, la solenne concelebra-
zione presieduta da Monsignor Domenico Mogavero, Vescovo
della Diocesi di Mazara del Vallo alla presenza della massime
autorità civili e militari. I festeggiamenti dell’Addolorata si av-
valgono del Patrocinio dell’Amministrazione Di Girolamo.
Nelle parrocchie di contrada Spagnola e Addolorata, altre cele-
brazioni in onore della Beata Vergine.

Madonna Addolorata, oggi la festa della Beata Vergine
Il Santuario del centro storico celebra l’iniziativa; celebrazioni anche nelle contrade

MUSICA

L’Officina delle Art Carpe Diem di
Marsala, la cui sede si trova in via
Armando Diaz, 2, darà l’avvio al

nuovo ano con l’Open Day di Musica,
Pittura e Teatro. L’evento si terrà martedì
19 settembre, alle ore 16. Un’ottima oc-

casione per scoprire “L’Officina Artistica
Carpe Diem”, visitate la sede, conoscere
gli insegnanti e i corsi. Tra i diversi inter-
venti, anche una lezione/dialogo di armo-
nia jazz per tutti gli strumenti e per la
voce, che il musicista e compositore Aldo

Bertolino terrà in occasione dell’Open
Day. Per prenotare la lezione gratuita
chiamare il 339.2902344; per altre infor-
mazioni sull’evento: 393.9799988 - asso-
ciazioneculturalecarpediem@gmail.com. 

Carpe Diem, nuovo anno con un “artistico” Open Day
Lezioni di musica, pittura e teatro aperti a chi vuole intraprendere un percorso culturale

Il Santuario mariano diocesano dell’Addolo-
rata, di cui quest’anno celebriamo il vente-
simo anniversario della fondazione, nasce
dall'incontro di due diverse storie, legate,
però, entrambe al culto della Vergine. L’edi-
ficio di culto ha una sua storia che precede la
fondazione della Congregazione di Maria dei
sette dolori o dell’Addolorata, che poi ha dato
il nome alla chiesa attuale. Racconta Stanislao
Alberti, uno storico della devozione mariana
in Sicilia, che la Porta di Mare aveva in una
nicchia un’antica immagine di legno della Im-
macolata Concezione posta a custodia della
città. Il 14 luglio 1691 scoppiò una tempesta
così furiosa che spinse molta gente a cercare
riparo sotto la volta di quella porta. Vi era tra
gli altri un ragazzo, il quale sceso da cavallo,
si era rifugiato anch'egli sotto la volta. Cadde
allora su quello stesso luogo un violento ful-
mine, il quale dopo aver lasciato i segni del
suo furore sui muri, andò a colpire quel ca-
vallo, dal quale era poco prima smontato il ra-
gazzo. La salvezza di quel giovane parve un
fatto miracoloso e se ne attribuì il merito alla
protezione dell’immagine sacra di Maria, che
da quel momento cominciò a chiamarsi dal
popolo la Madonna del Tuono. Si comincia-
rono allora a raccogliere delle elemosine e in
breve fu edificata una piccola cappella. Subito
dopo i deputati fecero istanza al Vescovo di
Mazara perché concedesse loro licenza di po-
tervi celebrare messa, ma poiché la chiesetta
non disponeva di rendite sufficienti per il suo
mantenimento, come disponevano i Sacri Ca-
noni, il vescovo negò la licenza richiesta. I de-

putati si rivolsero allora ai Giurati della città,
affinché assegnassero alla chiesa una congrua
dote, tanto perché il Municipio era solito fare
così in simili occasioni, quanto perché si trat-
tava di una chiesa molto frequentata per i mi-
racoli e i benefici che il popolo di continuo ne
otteneva. Contemporaneamente chiesero al
viceré di ordinare ai Giurati di Marsala di
convocare il consiglio civico e di deliberare
l’assegnazione alla chiesa di onze 3 annue del
patrimonio della città, affinché ottenessero il
consenso del vescovo di Mazara a celebrarvi
messe. Accolta la richiesta dal consiglio e ra-
tificata dal viceré con la precisazione che la
somma doveva farsi pagare dalle persone fa-
coltose, il contributo fu concesso e la chiesa
cominciò a funzionare regolarmente. La pic-
cola chiesa, di forma allungata e irregolare per
utilizzare al meglio il ristretto spazio disponi-
bile, aveva l’ingresso sotto la volta della Porta
di mare e l’abside dalla parte opposta. Qui fu
collocata la statua miracolosa che probabil-
mente è quella stessa che si trova nella cap-
pella a sinistra dell’ingresso della chiesa
moderna. Dell’antico ingresso rimane la sa-
goma sotto il fornice della Porta di Mare. La
Madonna è venerata nel mondo cristiano con
una gran varietà di titoli che le sono stati con-
feriti nel corso dei secoli per le sue virtù, per
le frequenti apparizioni e i miracoli che le si
attribuiscono. Fra tutti gli attributi della Ver-
gine il più sentito è probabilmente quello
dell’Addolorata, per le caratterizzazioni spe-
cifiche molto umane di quella manifestazione
mariana. Il culto dell’Addolorata, detta anche

Madonna dei sette dolori, prende nome da
sette episodi narrati nei Vangeli, dai quali
sono stati enucleati i seguenti stati di soffe-
renza o di dolore vissuti da Maria: 1) la pro-
fezia dell'anziano Simeone: “E anche a te una
spada trafiggerà l’anima”; 2) la fuga in Egitto
della Sacra famiglia; 3) la perdita di Gesù al-
l’interno del Tempio, dove il Bambino rimane
per tre giorni; 4) l'incontro di Maria con Gesù
lungo la Via Crucis; 5) la sosta di Maria ai
piedi della croce dove Gesù è crocifisso; 6)
Maria accoglie nelle sue braccia Gesù morto;
7) Maria vede seppellire Gesù. Simbolica-
mente questi dolori vengono visualizzati
nell’immagine del cuore trafitto da un pu-
gnale. Il culto è molto antico, ma è soprattutto
nel secolo XVIII che la devozione mariana
conosce un momento di particolare sviluppo,
a cui corrispondono una vivace fioritura di
studi e la fondazione di numerose congrega-
zioni di laici e religiosi che si propongono di
mantenerne vivo il culto con processioni e
manifestazioni devozionali. Molto discusso
fu in quel tempo il voto sanguinario, cioè il
giuramento di difendere l’Immacolato Con-
cepimento di Maria anche con lo spargimento
del proprio sangue. Come è noto, il dogma
dell’Immacolata Concezione verrà definito
nel 1854 da papa Pio IX. Contro il voto san-
guinario, assai diffuso in Sicilia in tutti gli
strati della società, si levò nel 1741 la voce di
Ludovico Antonio Muratori, sacerdote e sto-
rico modenese, il quale nel libro De supersti-
tione vivanda, denunziò gli abusi nella
devozione all'Immacolata Concezione. A di-
fesa del voto sanguinario, contro Muratori, in-
tervenne il francescano marsalese Ignazio
Como con le opere e con gli scritti. (cont.)

MEMORABILIARUBRICHE

Dalla Madonna del tuono all’Addolorata

a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

Gli Eromeo, ovvero Stefano Parri-
nello e Fausto Sammartano, sono
due attori e videomaker marsalesi,

che hanno girato tra i principali luoghi lily-
betani un cortometraggio. Dal titolo “La
fine dell’estate – Video emozionale serio”,
si tratta di un corto che, in maniera ironica,
descrive la (quasi) conclusione della sta-
gione estiva… tutta siciliana. Nell’inizia-
tiva sono stati coinvolti diversi attori e
giovani ragazzi, compreso il Liceo “Pasca-
sino” di Marsala. Gli Eromeo hanno curato
regia, riprese, montaggio ed hanno pubbli-
cato il corto nella loro pagina Facebbok
omonima, che vanta oltre 48.800 fan e circa
6,3 milioni di visualizzazioni raggiunte. 
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Il sindaco di Petrosino Gaspare Giacalone: “Voglio capire perchè hanno rinunciato all’iscrizione nonostante abbiamo raddoppiato il contributo del comune”

La Bianco Arancio incontra il sindaco, presenterà domanda di riammissione al Campionato
L’Asd Bianco Arancio di Petrosino presenterà domanda di riammissione

al campionato di calcio di seconda categoria 2017-2018. E’ quanto è
emerso, giovedì pomeriggio, nel corso dell’incontro tenutosi al comune

tra i rappresentanti della società guidata dal presidente Mario Parrinello e il sin-
daco di Petrosino, Gaspare Giacalone, alla presenza del responsabile della sezione
trapanese della Figc, Toti Ernandez, e dell’assessore comunale allo sport, Federica
Cappello e del presidente onorario del Bianco Arancio, Antonio Galfano. Il so-
dalizio petrosileno, dopo aver fatto richiesta di iscrizione on line, nei giorni scorsi

aveva rinunciato alla partecipazione al torneo per motivi economico-gestionali.
“Ho voluto incontrare il presidente Parrinello”, è stato il commento del primo
cittadino, “al fine di capire perché era stato deciso di rinunciare all’iscrizione al
campionato, nonostante abbiamo raddoppiato il contributo annuale del comune
per la stagione 2017-18. È apparso chiaro - ha evidenziato Giacalone - che i pro-
blemi non sono necessariamente di natura finanziaria ma, piuttosto, riguardano
il fronte delle risorse umane”. Abbiamo perciò concordato”, ha annunciato il sin-
daco, “che l’amministrazione comunale e la dirigenza della squadra continue-

ranno a collaborare attivamente e di procedere immediatamente all’iscrizione al
campionato in seconda categoria”. Il sindaco Giacalone ha voluto anche lanciare
un appello: “Ai giocatori chiediamo di metterci la passione e l’impegno di sempre
affrontando una stagione calcistica che sarà, forse, più sobria e più attenta alle
spese. Ai cittadini di metterci impegno e presenza nella gestione della squadra.
Alla tifoseria di continuare a mostrare tutto il suo affetto per i nostri ragazzi. Agli
sponsor di essere più generosi e puntuali nel supportare finanziariamente la
Bianco Arancio. Forza Petrosino, facciamo squadra e rimettiamoci in gioco!”.

CALCIO

LETTERE

Da quattro anni il Centro Sprar di Perino è chiuso.
Nel 2013, infatti, sono cominciati i lavori per la
ristrutturazione dei locali nell'ambito di un finan-
ziamento legato al Pon “Sicurezza per lo svi-
luppo”. Il Centro Sprar di Perino è un progetto
comunale, proposto a fine anni '90 dall'ammini-
strazione Lombardo in un contesto storico com-
pletamente diverso da quello attuale. In quegli
anni le istituzioni e le realtà sociali più attente ai
temi dell'integrazione hanno portato avanti un
lungo lavoro anche all'interno della contrada per
preparare il terreno all'apertura del Centro, avve-
nuta nel 2006 con l'amministrazione Galfano.
Negli anni in cui è stata aperta, la struttura ha ospi-
tato centinaia di richiedenti asilo politico prove-
nienti da diverse parti del mondo, avviando un
prezioso percorso con la comunità civile e scola-
stica del marsalese nel segno dell'incontro tra re-
altà e culture diverse. Il finanziamento ottenuto e
l'inizio dei lavori sono stati accolti con favore da
chi ha a cuore le sorti di Perino, in quanto il pro-
getto avrebbe dovuto rendere la struttura più con-
fortevole e adeguata alle esigenze degli ospiti e
degli operatori che vi lavorano. Tuttavia, riscon-

triamo che dopo quattro anni dall'inizio degli in-
terventi la struttura rimane ancora chiusa. Più
volte abbiamo chiesto notizie sullo stato di avan-
zamento dei lavori e ci è stato risposto, da due anni
a questa parte, che è quasi tutto pronto. Il pro-
blema, come spesso avviene in Italia, è proprio
quel “quasi”, legato più ad aspetti burocratici che
ad altri fattori. Ci rendiamo conto che nell'imma-
ginario collettivo possano esserci priorità diverse
e interventi più urgenti. Tuttavia, qui non si chiede
al Comune di destinare risorse proprie al Centro
di Perino, ma semplicemente di restituire agli
utenti e alla comunità una struttura nata nell'am-
bito di un progetto comunale (non privato) e de-
stinataria di un ingente finanziamento da parte del
Ministero degli Interni. L'impressione è che sia
l'amministrazione comunale che il Consiglio co-
munale conoscano poco la realtà di Perino visto
che tale vicenda non è mai stata oggetto di ade-
guata discussione. Chiediamo pertanto alle istitu-
zioni marsalesi di chiarire pubblicamente cosa
impedisce la riapertura dello Sprar di Perino.

Per l'associazione “Amici del Terzo Mondo”
Il presidente Enzo Zerilli

Scrivono gli Amici del Terzo Mondo sulla
chiusura del Centro Sprar di Perino

In questi giorni, tutti gli studi tecnici di Marsala e della Sicilia sono
impegnati a perfezionare i progetti relativi ai famosi e famigerati fi-
nanziamenti europei. Si tratta di alcune misure di agevolazione in at-
tuazione dell’Asse 3 Azione 3.5.1 del POR FESR Sicilia 2014/2020
cofinanziato dal Fondo europeo di sviluppo regionale (FESR) .
L’obiettivo perseguito dalla Regione Siciliana consiste nel sostenere
i nuovi soggetti e le nuove idee favorendo la creazione di imprese e,
quindi, un’occupazione stabile, che possano portare linfa e nuove pro-
spettive al tessuto produttivo siciliano, incoraggiando così il talento
imprenditoriale e l’interesse verso chi intraprende percorsi virtuosi e
innovativi. Con tale azione si punta a creare nuove imprese preva-
lentemente negli ambiti tematici identificati dalla Strategia Regionale
dell’Innovazione per la Specializzazione Intelligente, tenendo conto
sempre dei valori e delle potenzialità espresse dal territorio di riferi-
mento. Gli aiuti sono concessi nella forma di contributi in conto ca-
pitale fino a una misura massima pari al 80 % della spesa ritenuta
ammissibile a seguito di valutazione L’importo massimo dell’aiuto
concedibile è pari a € 800.000,00 (ottocentomila). In definitiva si tratta
di progetti, nella nostra città legati sovente al turismo, quello fatto ber
bene, di qualità, alla realizzazione di servizi necessari ad un territorio
che cerca con forza di entrare nel nuovo millennio e superare la crisi
utilizzando ciò che ha di meglio, la bellezza. Come dicevo tutti gli
studi sono enormemente impegnati. Uno sforzo grande ma piacevole.
Siamo tutti consapevoli che i soldi messi a disposizione non baste-
ranno per tutti, e che molti progetti non si realizzeranno vanificando

tutte le energie anche economiche messe in campo.  Nessuno di noi
ha intenzione di rinunciare ad una possibilità cosi concreta. Si tratta
di realizzare decine e decine di strutture, di far crescere il territorio, di
riqualificare bagli e antichi palazzi, di restaurare immobili storici e
soprattutto di dare tanti posti di lavoro e creare tanta economia. L’in-
dotto legato ai progetti che ho avuto modo di vedere negli uffici tecnici
è inimmaginabile, e da questo si può intuire il perché committenti e
tecnici stiano occupando tutto il loro tempo per la realizzazione di
questo comune obiettivo. Mancano ormai pochissimi giorni alla pre-
sentazione delle richieste e noi tutti necessitiamo di ottenere la can-
tierabilità dei progetti presentati, ovvero a ritirare i provvedimenti e
le concessioni da tutti gli enti interessati. Con questa mia breve lettera
desidero in primis esternare la mia, e quella di altri tecnici, gratitudine
a quanti (anche nell’ufficio tecnico della nostra città) stanno concor-
rendo a rispettare gli obiettivi che ci siamo prefissi. La Soprintendenza
di Trapani e l’Asp di Marsala hanno reagito in maniera egregia ed a
loro andrà parte del merito. Desidero fare un appello a chi in questo
sprint finale si vede costretto a lavorare di più, in condizioni anche
difficili, se non impossibili, ma che sono certo non abbandonerà al
suo destino una città che cerca di riemergere. Mi rivolgo a tutti i fun-
zionari tecnici e amministrativi del Comune ed alla Amministrazione
Comunale affinché dia supporto ed integrazione di personale imme-
diata. Non possiamo rischiare di perdere questa opportunità. Pro-
viamo a rimanere uniti e portare a casa un grande risultato.

Benny Musillami

Ultimi giorni per i progetti europei: l'appello dell'ex assessore
ai lavori pubblici del comune di Marsala Benny Musillami


